
ТЕБЕ, РОДИНА, НАШ ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

ОБГОНЯЯ
19 бригад строите

лей нашего комбината 
в ходе предъюбилейной 
трудовой вахты доби
лись значительных ус
пехов, перекрыв зада
ние двух лет пятилет
ки по выработке в на
туральных показате
лях. Например, плот
ники СУ-15 Н. И. 
МАРЧУКА при норме 
3,3 квадратных метра 
на человека в смену 
добились выработки 
6,11 квадратных мет
ра. Можно сказать, что 
они работают в счет 
декабря будущего го-

ВРЕМЯ
да, выполнили за не
полных два года зада
ние трех лет. Уровня 
выработки июля буду
щего года добились 
бригады монтажников 
А. САДРТДИНОВА 
(СУ-28) и маляры В. С. 
ШВЕД (СУ-15). Брига
да плотников В. М. НА
ЗАРОВА из 7-го уп
равления работает в 
счет октября 1978 го
да.

Накануне юбилея 
лучшим бригадирам 
вручены знаки«Победи- 
тель социалистического 
соревнования».
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ОДОБРЕНА
Группа передовых 

бригадиров трестов 
Главсредуралстроя вы
ступила с инициативой, 
суть которой заклю
чается в том, чтобы вы
полнить запланирован
ный на пятилетку объ
ем работ меньшим ко
личеством рабочих. От 
коллектива Свердлов
ского домостроительно
го комбината первой 
взяла дополнительные 
социалистические обя
зательства и решила 
сократить списочный 
состав бригады на три 
человека бригада мон
тажников СУ-28, воз
главляемая лауреатом 
премии Совета Минист
ров, кавалером ордена 
Ленина Е. С. Палевым.

В минувшую среду 
состоялось расширен
ное заседание партий
ного комитета ДСК, ко
торый обсудил эту ини
циативу. На заседании

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

передовых бригад строительных и монтажных 
СССР и Минмонтажспецстроя

организаций Главсредуралстроя Минтяжстроя 
СССР на 1978 — 1980 годы

Весь советский на
род, воодушевлен
ный постановлением 
седьмой сессии Вер
ховного Совета СССР 
о принятии новой Кон
ституции СССР — 
Основного Закона раз
вития социалистиче
ского общества, а так
же празднованием 60- 
летнего юбилея нашей 
Родины и обращением 
ЦК КПСС, Верховного 
Совета СССР и Сове
та Министров СССР 
«К советскому наро
ду», стремится внести 
как можно больший 
вклад в выполнение 
пятилетнего плана и 
исторических решений 
XXV съезда КПСС.

Как и все трудящие
ся страны, коллективы 
наших бригад приняли 
повышенные социали
стические обязатель
ства в честь 60-летия 
Великой Октябрьской 
социалистической ре
волюции, с которыми 
успешно справились.

Единодушно одоб
ряя величественные 
решения партии и всту
пая в третий год де
сятой пятилетки, мы, 
подсчитав свои воз

выступил Е. С. Палев, 
бригадир маляров СУ-7 
М. М. Узинцев, началь
ник комбината К. Е. 
Калиновский, секре
тарь партбюро завода 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола В. Ф. 
Мурзинов, начальники 
управлений Г. С. Пе
карь и Е. В. Генера
лов. Они одобрили но
вую инициативу рабо
чих, однако подчеркну
ли, что для ее успеш
ного претворения в 
жизнь необходимо сде
лать более четкой орга
низацию строительного 
производства, обеспе
чить комплектную пос
тавку изделий с завода 
ЖБИ, улучшить каче
ство гипсовых панелей, 
В своем постановлении 
партком одобрил ини
циативу бригады Е. С. 
Палева и призвал все 
коллективы бригад под
держать ее.

можности, и на основе 
дополнительно разра
ботанных мероприятий 
по улучшению органи
зации труда, повыше
нию уровня механиза
ции ручных работ, ши
рокого внедрения но
вой техники и прогрес
сивной технологии, 
принимаем на себя но
вые социалистические 
обязательства — ос
тавшееся до конца пя
тилетки время рабо
тать под девизом «Пя
тилетний план брига
ды — меньшими си
лами».

Мы обязуемся за
планированный объем 
работ оставшихся трех 
лет пятилетки выпол
нить меньшим числом 
рабочих и ' повысить 
производитель но с т ь 
труда за пятилетие в 
натуральных измери
телях на каждого ра
бочего в смену.

Принимая эти высо
кие обязательства, мы 
от имени коллективов 
своих бригад призыва
ем всех рабочих, ин
женерно - технических 
работников и служа
щих ; строительных и 
опециалиэирова н н ы х

ПЛАН-МЕНЬШИМИ СИЛАМИ
Дополнительные обязательства коллектива брига

ды монтажников СУ-28 Е. С. Палева на 1978—1980 
годы

Советский народ в об
становке необыкновенного 
подъема отметил свой ра
достный праздник — 60- 
летие Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции. В эти дни стало 
особенно заметно, каких 
огромных высот достиг 
наш народ в исторически 
короткие строки. Эти свер
шения ярко отражены в 
решениях октябрьского 
Пленума ЦК КПСС и в 
новой Конституции СССР.

Празднование 60-й го
довщины Великого Ок
тября, всенародное об
суждение и принятие но
вой Конституции СССР, 
обращение к советскому 
народу вызвали новый 
прилив творческой энер
гии, новаторской инициа
тивы во всех коллективах. 
Наша бригада также ре
шила пересмотреть свои 
социалистические обяза
тельства, с тем чтобы, 
максимально используя 
имеющиеся резервы, до
биться дальнейшего роста

производительности труда 
и повышения эффективно
сти производства. Стре
мясь внести достойный 
вклад в выполнение зада
ний десятой пятилетки, 
мы обязуемся за оставши
еся три года пятилетки 
выполнить запланирован
ный объем работ не 
только досрочно, но и 
меньшим количеством ра
бочих, сократив состав 
бригады на 3 человека.

Заверяем областной ко
митет партии, что мы не 
пожалеем сил и энергии 
для того, чтобы успешно 
претворить в жизнь вели
чественные предначерта
ния XXV съезда КПСС, с 
честью выполним новые 
повышенные социалисти
ческие обязательства и 
дадим трудящимся горо
да дополнительно 2 дома, 
смонтированных досрочно 
и с высоким качеством, 
повысив при этом произ- 
. водительность труда с на
чала пятилетки на 53 про
цента.

организаций, пред
приятий строительной 
индустрии и транспорт
ных хозяйств поддер
жать нашу инициати
ву — выполнить зада
ние оставшихся трех 
лет пятилетки по объ
ему строительно - мон
тажных работ меньшей 
численностью, а за- 
счет высвободившихся 
рабочих создавать но
вые производствен
ные коллективы бригад 
или доукомплектовать 
малочисленные брига
ды до расчетного ко
личественного и квали
фикационного состава.

Мы призываем стро
ителей Среднего Ура
ла приложить все си
лы, знания и опыт для 
претворения в жизнь 
исторических решений 
XXV съезда КПСС.

По поручению кол-, 
лектинов бригад обя
зательства подписали:

Е. ПАЛЕВ, 
лауреат премии Сове
та Министров СССР, 
бригадир монтажни
ков Свердловского 
ДСК;

В. ПОЛИТИКОВ, 
заслуженный строи

тель РСФСР, брига
дир монтажников тре

ста Уралтяжтруб- 
строй;

Н. КОМАР, 
бригадир каменщиков 
треста Свердловск- 
граждапстрой;

Н. ВАХРУШЕВ, 
Герой Социалистиче
ского Труда, брига
дир каменщиков тре
ста Тагилстрой;

В. ХМУРЧИКОВ, 
бригадир бетонщи
ков треста Уралалю- 
минстрой;

Н. ЯРУШНИКОВА, 
бригадир штукатуров 

треста Свердловск- 
гражданстрой;

Е. ФОМИНОВА, 
бригадир маляров 

треста Свердловск- 
гражданстрой;

А. МИШИН, 
бригадир проходчи
ков треста Боксит- 
строй;

Ю. ЩЕКАЛЕВ, 
Герой Социалистиче
ского Труда, бригадир 
монтажников треста 
Уралстальконст р у к- 
ция;

В. НИКА, 
бригадир электро
монтажников треста 
Уралэлектромонтаж.

Этот дом строится на
против конечной останов
ки троллейбуса 5-го марш
рута на Уралмаше. Жиль
цы окружающих домов, 
все, кто часто бывает в 
этой части улицы Бакин
ских Комиссаров, проходя 
мимо, невольно замедля
ют шаг, останавливаются. 
Это и понятно — ведь 
12-этажных зданий в этом 
районе еще не было. А 
еще удивление вызывает 
скорость, с которой ве
дется монтаж: всего ме
сяц назад здесь был 
только фундамент, а сей
час, на этой неделе, 
строительство уже близко 
к завершению: осталось 
меньше двух этажей.

Но для бригады Вален
тина Марковича Сыщенко 
из 28-го монтажного уп
равления ДСК такие тем
пы не в диковинку. Более 
того, считает и сам брига
дир, и ребята из его, в ос- 
Н0В1Н0М, молодежной, ра
бочей дружины, строить 
можно было бы гораздо 
быстрее. Ведь они при
знанные в комбинате мон
тажники - скоростники. 
Давно уже не рекордом, а 
нормой стал для этой 
бригады такой график ра
боты — этаж высотного 
дома за полтора дня. Про
шло уже три года, как 
сформирована бригада, 
первой в комбинате на
чавшая монтировать зда
ния такого типа. Кстати, 
примерно такой же трудо
вой стаж — около трех 
лет — почти у всех чле
нов коллектива.

В наше время, время 
технической революции, 
такой трудовой стаж для 
строителей — это уже не 
юность, а зрелость. И хо
тя бригада с момента соз
дания почти не выросла 

численно, заметно вырос
ли в коллективе как про
фессионалы Александр 
Ларионов, Вячеслав Ко
ростелев, ставшие звенье
выми. Не случайно, ду
мается, ,в этой сравни
тельно небольшой бригаде 
уже три коммуниста вме
сте с бригадиром. А в 
марте этого года стал кан
дидатом в члены партии 
еще один — Виталий Ги
рин. Есть у бригадира 
надежные помощники. И 
поэтому, даже если само
го Сыщенко нет на объ
екте, работа идет нор
мально.

Вот недавно бригадир 
в составе делегации 
Свердловской области 
почти неделю провел в 
Москве на седьмом съез
де научно-технического 
общества. Побывал, в ча
стности, на новостройках 
в Чертаново, увидел не
мало интересного из то
го, что можно назвать 
завтрашним днем домо
строения. Вернувшись, с 
удовлетворением отме
тил, что бригада сработа
ла неплохо, дом заметно 
«подрос». Но все же сво
их привычных темпов 
бригада Сыщенко не вы
держивает. Причины дав
но известны — некомп
лектность и неритмич
ность поставки изделий 
сборного железобетона с 
завода ЖБИ. «...Вместо 
полутора суток ведем 
монтаж этажа два, а то и 
два с половиной дня, — 
говорит бригадир. — Но 
о том, что дом этот дол
жен быть сдан полностью 
к Новому году, все мы 
помним. И фронт работы 
для отделочников СУ-7 
открыт!»

С. ВОЛКОВ.



Внимание: объекты соцкультбыта

ТРЕВОЖНОЕ 
ПОЛОЖЕНИЕ

ОНИ ПОДПИСАЛИ РАПОРТ

В Академгородке, на 
улице Чкалова, строится 
универсам.Значение это
го объекта станет ясно, 
если сказать, что это бу
дет второй продовольст
венный магазин во всем 
микрорайоне. По плану 
объект должен быть 
сдан в эксплуатацию к 
1 января 1978 года. Од
нако, судя по положе
нию дел на стройке, 
срок находится под 
угрозой срыва. В дан
ное время на объекте 
ведутся столярные, кро
вельные и штукатурные 
работы. Трест «Пром- 
вентиляция» отвечает за 
прокладку воздуховодов, 
но работа не ведется.

Вопрос о сроках рабо
ты вентиляционников об
суждался еще 13 июля 
мастером 1-го участка 
СУ-13 Е. Е. Моисеенко, 
начальником производ
ственного отдела А. В. 
Исаевым и мастером уча
стка «Промвентиляции» 
А. А. Безденежных. Но 
к единому решению они 
так и не пришли. Уни
версам до сих пор не 
принят под монтаж 
внутренних санитарно
технических устройств, 
заказ на воздуховоды 
еще не отправлен. 8ен- 
тиляционники считают, 
что свои работы они 
делать должны после 
стопроцентной отделки. 
Но, согласно СНИП, до 
начала установки венти
ляции отделочники обя
зуются лишь подгото
вить отверстия в пере
крытиях, стенах для про
кладки воздуховодов и 
оштукатурить поверхн, 
сти стен в местах пре 
кладки. Вот точка зре
ния Е. Е. Моисеенко: 
«Основные секции уни
версама требуют прове
дения скрытой вентиля
ции. После вентиляцион
ников мы завершаем от
делочные работы. Ина
че нам придется зани
маться переделкой».

Впрочем, вентиля
ция — не единственная 
причина срыва сроков. 
До отделочников на объ
екте работали «нулеви

ки» 20-го строительного 
управления, которые 
ушли с объекта, не за
кончив работы — не 
сделаны крыльца, при
строй под тару, винный 
отдел, подвал.

Думается, не следует 
умалять недостатки и 
в работе самих отделоч
ников. Плохо налажены 
в СУ-13 прием и хране
ние строительных мате
риалов. В частности, на 
универсаме мастер жа
луется на нехватку вит
ринного стекла. По за
явлению же начальника 
УПТК И. Н. Демченко 
(кстати, подтвержденно
му и в производствен
ном отделе комбината) 
на объект вывезено 
469 квадратных метров 
стекла (по заявке — 
310). Причем последняя 
партия стекла отправле
на еще 2 ноября.

Руководство СУ-13 не
планомерно использует 
находящиеся в его ве
домстве денежные ре
сурсы. На 35 тысяч руб
лей были предусмотре
ны расходы на строи
тельство, вложено 116 
тысяч, а объект еще да
леко не завершен.

Универсам по ул. Чка
лова не единственный 
«пасынок» у отделочни
ков СУ-13 и других уп
равлений. В подобном 
положении оказалось 
строительство детских 
садов № 41 и 34, дет
ского кафе. Эти объек
ты, как и универсам, — 
под угрозой срыва. Кста
ти, план по вводу жилья 
тем же СУ-13 за третий 
квартал успешно выпол
нен. Не пора ли вмес
то переноса сроков сда
чи объектов соцкульт
быта, что стало в ДСК 
порочной традицией, по
высить спрос с исполни
телей. А пока вместо . 
конкретных и действен- | 
ных мер по устранении! 
отставания генеральные । 
подрядчики будут лишь 
ссылаться на смежни
ков, дело на лад не пой
дет.

Е. ПАЛЛАГУТА, 
студентка УрГУ.

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ-В МАССЫ!
С каждым годом во

просам экономического 
образования уделяется 
все больше внимания. 
Экономическая учеба 
строителей оказывает 
влияние на развитие со
циалистического сорев
нования за повышение 
эффективности произ
водства и качества ра
боты, успешное выпол
нение заданий 10-й пя
тилетки.

В домостроительном 
комбинате работают 12 
школ коммунистическо
го труда, 18 школ эко
номических знаний. Что
бы улучшить постанов
ку экономического обра
зования в подразделени
ях, решено в комбинате 
с ноября 1977 года по 
май 1978 года провести 
смотр-конкурс.

При подведении ито
гов смотра-конкурса бу
дут учитываться: регу
лярность проведения 
занятий, их посещае
мость, оформление эко
номических уголков, 
участие слушателей 
школ в общественной 
жизни коллектива, коли
чество поданных ими 
рацпредложений, их эко
номический эффект, ра
бота по лицевым сче
там экономии.

Коллектив школы, 
занявший первое место, 
награждается Почетной 
грамотой и двухдневной 
путевкой на местную 
турбазу, руководитель 
также награждается По
четной грамотой и льгот
ной туристической пу
тевкой.

Среди 48 молодых ра
бочих ДСК, подписавших 
рапорт комсомола 60-ле
тию Октября, были и во
семь комсомольцев наше
го СУ-1. На этих сним
ках вы видите двух побе
дителей комсомольской 
трудовой вахты: плотни
ка Василия Конева из 
бригады Н. С. Пристоваи 
'штукатура Людмилу Ба- 
лыбердину, которая рабо
тает в бригаде А. И. Не- 
наженмо. Они успешно со
четают производственную 
деятельность с общест
венной работой, являются 
депутатами районного Со
вета народных депутатов. 
И Василий и Люда за до
срочное выполнение лич
ных заданий девятой пя
тилетки награждены зна
ками ЦК ВЛКСМ «Мо
лодой гвардеец пятилет
ки» III Степени, неодно
кратно подтверждали они 
звание ударника комму
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ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ ИМ. ГОРЬКОГО СО
СТОИТСЯ ОТЧЕТНОЕ ПАРТИЙНОЕ СОБ

РАНИЕ ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИ
НАТА.

нистического труда. Они 
имеют среднее образова
ние, причем Людмила за
кончила ШРМ, уже рабо
тая в СУ-1.

Василий, кроме побед 
в соцсоревновании, неод
нократно поощрялся и за 
спортивные достижения, 
играет в волейбольной 
команде, состоит в коман
де многоборцев ГТО. 
Людмила тоже активная 
спортсменка, очень любит 
проводить свободное вре
мя в лыжных походах.

Такими комсомольца
ми, как Л. Балыбердина 
и В. Конев, гордится на
ша организация'.

Ю. ФЕОДОРОВ, 
секретарь первичной 

комсомольской 
организации СУ-1.

На снимке: Л. Ба
лыбердина и В. Конев, 
комсомольцы СУ-1.

Фото В. Калимасова.

ЗАВОД КПД: НА НУЛЕВОЙ СТАДИИ
Завод железобетонных 

изделий имени Ленинско
го комсомола строители 
Свердловска нередко на
зывают «наш Уралмаш», 
поскольку его производст
венные мощности несрав
нимы с другими пред
приятиями -стройиндуст
рии города.

Но растущих потребно
стей наших земляков в 
жилье это не удовлетво
ряет. Кроме того, уже сей
час из-за нехватки желе
зобетонных изделий слу
чаются срывы в ритме 
строительства. В даль
нейшем, если не принять 
необходимых мер, поло
жение может еще более 
обостриться. Чтобы этого 
не случилось, .принято ре
шение строить в городе 
еще один завод крупнопа
нельного домостроения 
(КПД) мощностью на 258 
тысяч квадратных метров 
общей площади в год.

Строительство завода 
включено в план нынеш
ней пятилетки. В 1980 го
ду должна вступить в 
строй первая его очередь 
мощностью 160 тысяч 
квадратных метров жи
лой площади в год. Гене
ральный проектиров

щик — Киевский инсти
тут Гипрогражданпром- 
строй. Технический про
ект — в стадии рассмот
рения в госэкспертизе Гос
строя СССР.

Нет окончательного ре
шения, какой способ тех
нологии принять за осно
ву. Рабочие чертежи не
обходимы строителям к 
сентябрю 1978 года, а 
уверенности в том, что 
они будут, пока никакой.

Завод КПД предназна
чен для выпуска железо
бетонных изделий новей
шей жилищной серии 
137-е. Иными словами — 
это .квартиры с улучшен
ной планировкой и .повы
шенными удобствами. 
Чертежи этой серии обя
зан выдать институт 
Свердловскгра ж д а н- 
проект. Но чертежей нет, 
и .дирекция будущего за
вода не имеет возможно
сти разместить заказы на 
нестандартное оборудова
ние и оснастку. Если 
учесть, что на их изго
товление потребуется 
очень (иного времени, то 
нельзя не согласиться: 
уже сейчас «созревают» 
условия для штурмовщи

ны и горячки в последую
щие годы.

Нынче заводу по льгот
ному финансированию вы
делен на подготовитель
ные работы миллион руб
лей, в том числе 700 ты
сяч рублей на строитель
но - монтажные. Из них 
освоено пока лишь 300 
тысяч. Строители ведут 
подготовку промышлен
ной площадки, они заня
ты переносом линии элек
тропередач, промводопро- 
вода и ливневой канали
зации, устройством подъ
ездных железнодорожных 
путей.

Генеральный подряд
чик стройки — СУ-22 
Свердловскхимстроя. Ос
воить нынче ему необхо< 
димо всего 57 тысяч руб
лей. Но руководители уп
равления пока не прояви
ли себя генерально ответ
ственными за состояние 
дел.

Оперативно работает на 
стройплощадке лишь мех- 
колонна № 44 Уралэлек- 
тросетьстроя. Несмотря 
на снабженческие не
увязки, она освоила 75 
тысяч рублей из 121 ты
сячи.

Без особого рвения .ве

дет работы по переносу 
ливневой канализации, 
промводонровода и уст
ройству железнодорож
ных путей СУ-21 Урал- 
трансспецстроя. Освоено 
всего 38 тысяч рублей из 
176 тысяч.

Немногим лучше дела 
у механизаторов треста 
Строймеханизация № 2 
на вертикальной плани
ровке и прокладке ка
бельной трассы. Освоение 
средств составляет менее 
половины выделенной сум
мы: 130 тысяч рублей из 
295 тысяч.

Если подготовитель
ные работы и дальше бу
дут вестись столь медлен
но, придется в будущем 
году откладывать начало 
возведения главного кор
пуса завода.

Финансирование строй
ки на последующие годы 
пока вообще остается под 
большим вопросом. До
левое участие должны 
принять крупнейшие за
воды Свердловска. Ос
новную тяжесть берет на 
себя Уралмаш. Осталь
ные несколько заводов — 
Уральский турбомотор- 
ный, машиностроитель
ный имени Калинина и 

другие — пока остаются 
в стороне.

В таком, прямо ска
жем, незавидном состоя
нии пребывает строитель
ный объект, назначение 
которого, кроме всего 
прочего, состоит в том, 
чтобы укрепить базу 
стройиндустрии города, 
заложить црочные осно
вы планомерной работы в 
будущем. Отношение к 
стройке необходимо ре
шительно менять. В сле
дующем году здесь за
планировано освоить уже 
2,6 миллиона рублей, а 
до конца пятилетки, до 
ввода первой очереди за
вода КПД, около 17 мил
лионов- рублей. Нараста
ние строительства будет 
происходить столь кру
то, что без заблаговре
менной подготовки к это
му процессу за ним по
просту не уопеть. Уже яс
но, что следующий год 
на строительстве завода 
будет осложнен рядом 
дополнительных трудно
стей. В частности, из-за 
отсутствия проектной до
кументации не удалось 
составить заявки па мате
риалы, заказных специ

фикаций нет до настояще
го времени.

Дирекция (будущего за
вода все еще малочислен
на, нет технолога, меха
ника, электрика, Серьез
ной проработкой специ
альных вопросов практи
чески заниматься .некому. 
Даже автотранспорта, ка
кого-нибудь микроавтобу
са, в распоряжении ди
рекции нет. Оперативное 
решение множества во
просов |с согласующими 
организациями поэтому, 
по существу, невозмож
но.

Если такое положение 
не изменить в корне, то 
строительство завода пой
дет не ,планоме|рно, а рыв
ками, и в какой-то пери
од снова потребуются 
срочные мероприятия и 
штурмовщина. Избежать 
этого можно только од
ним способом: если главк 
станет уделять повседнев
ное внимание объекту 
уже на самой начальной 
стадии его строитель
ства.

В. САМОЙЛОВ.
(«Вечерний Сверд

ловск» за 12 ноября
1977 г.).
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_ ТО ТАКОЕ дверь? 
В В В°ПР°С может ло- 
Чи казаться празд- 
19 ным — ежедневно 
■ мы десятки раз 

сталкиваемся с 
этой вещью. Вообще-то, 
дверь самого распро
страненного вида не так 
уж и .проста. Она состоит 
из двух основных ча
стей — полотна и короб
ки, детали которой — ко
сяки, притолока, порог — 
соприкасаются со стена
ми и полом. Щель между 
коробкой и стеной закры
вается фигурным налич
ником. А что если упро
стить эту конструкцию?

Этим вопросом задался 
однажды Анатолий Пота
пович Зиновьев-, ныне за
меститель главного тех
нолога завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла. Он предложил уста
навливать дверные полот
на в санкабины, изготов
ляемые девятым цехом, 
без дверных блоков и об
налички. Причем не про
сто продумал и изложил 
суть предложения на бу
маге, в чертежах, но и са
мостоятельно изготовил в 
цехе модель двери, под
вешенной на замурован
ные в теле бетона петли.

Реализация предложе
ния в производстве не 
требует никаких серьез
ных изменений ни в су
ществующей технологии, 
ни -в конструкции уста
новок, где формуются 
колпаки кабин. Требует
ся лишь изменить конст
рукцию применяемых при 
формовке закладных де
талей и внести некоторое 
усовершенствование в 
арматуру, окружающую 
дверной проем. Что это 
дает?

Во-первых, большую 
экономию древесины. 
Ведь сейчас только на 
обналичку одной двери 
уходит около 16 метров

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО!
специальной доски. На- предложение это, безус- экономии этого ценного 
личники поступают на ловно, выгодно и ДОЗу, сырья; повсеместно дере- 
завод пачками по 8 мет- ибо изготовление одних во стремятся заменять 
ров длиной. При раскрое полотен дверей, на кото- другими материалами 
много материала пропа- рые идет неструганая там, где это возможно, 
дает зря. Отпадает не- доска, покрытая фанерой Как выяснилось, един- 
о.бходимость в самой ко- или картоном, гораздо ствённое серьезное .возра- 
робке двери, это снова легче и дешевле произ- жение, которое возникло 
экономия. водства целых блоков. при обсуждении предло-

Во-вторых, снижаются В общем, выгода1 этого жения Зиновьева, — от- 
трудозатраты при уста- предложения Зиновьева сутотвие на заводе ме- 
новке дверей санкабин в кажется очевидной. По- таллических деталей две- 
цехе. Дело в том, что дано оно было летом 1975 ри — петель, шпингале-

ПЕРЕШАГНУТЬ 
ПОРОГ

сейчас дверные блоки 
трудно закрепить в же
лезобетонном колпаке 
сантехкабины. Для этого 
в бетон закладываются 
деревянные пробки, к ко
торым приколачиваются 
гвоздями косяки. При 
формовке кабины заклад
ные детали смещаются от 
заданного положения, и 
часто их невозможно оты
скать .в бетоне. Предло
жение Зиновьева обеспе
чивает четкую фиксацию 
закладываемых в бетон 
металлических дверных 
петель.

И, в-третьих, облегча
ется работа строителей. 
Ведь именно из-за отсут
ствия дверных блоков, 
которые поставляет заво
ду ЖБИ деревообрабаты- 
ващий завод треста Строй- 
деталь-70, зачастую сры
вается график отправки 
сантехкабин на стройпло
щадки. Приходится порой 
двери устанавливать уже 
самим отделочникам, что 
вызывает сверхнорма
тивные . затраты времени 
и средств. Более того, 

года, но до сих пор кро-’ 
ме модели, стоящей в 
кабинете заместителя 
главного технолога, ни
чего не сделано на заводе 
для его реализации. По
чему? С таким вопросом 
я обращался и к инжене
ру бриза завода А. М. 
Лохневу, и к самому ав
тору.

Оказывается, дело за 
соответствующим руково
дящим указанием. Возра
жений по существу пред
ложения • ни у кого из 
членов заводского совета 
ВОИР не возникло. Тем 
более, что в стройинду
стрии уже имеется подоб
ный опыт — ленинград
ские домостроители при
меняют подвеску дверей 
санкабин без коробок и 
обналички. Это не значит, 
что Зиновьев позаимст
вовал где-то идею. Про
сто, по-видимому, такое 
решение «витает в возду
хе», как говорится. А 
древесина становится с 
каждым годом дороже, и 
немало делается по всей 
стране в поисках путей 

тов, пробоев и так далее. 
Поскольку сейчас двери 
изготовляются' в сборе на 
ДОЗе «Стройкомплекта», 
туда и поступают .все эти 
изделия. Отказаться от 
коробок — значит взять 
на себя заботу об этих 
существенных мелочах. 
Вот на это и не могут ре
шиться руководители за
вода и снабженцы. Коро
че говоря, как это неред
ко, к сожалению, бывает, 
даже небольшой ведомст
венный порожек оказыва
ется нелегко перешагнуть. 
Хоть и неритмично и не 
в нужной потребности, 
дверные блоки поступают, 
на худой конец, можно от
править монтажникам 
санкабину и без двери, 
некомплектную А пока 
план выполняется, жить 
можно. Так, по-видимо- 
му, рассуждает руковод
ство и завода, и 9 цеха, 
которого непосредствен
но касается это рацпред
ложение.

Разумеется, в масшта
бах завода изменение тех
нологии производства 

одного из изделий, можно 
сказать, мелочь. Ни для 
кого не секрет, что с 
большим напряжением 
работает почти каждый 
цех, что все труднее 
имеющимися мощностями 
удовлетворять растущие 
потребности жилищного 
строительства. Именно б 
целью решения этой за
дачи и ведется сейчас 
реконструкция' завода. 
Кстати, уже сегодня ра
ботники отдела главного 
технолога завода, и А. П. 
Зиновьев в том числе, за
кладывают практическое 
решение вопросов, свя
занных с реконструкци
ей, с переходом на но
вую серию домов. За этой 
важной, объемной, твор
ческой работой, которая 
касается в той или иной 
мере каждого на заводе, 
порой не доходят руки до 
частных усовершенство
ваний. Но почему бы не 
.объединить решение об
щей задачи с'.такими вот 
частностями? Кстати, это 
предложение у Зиновье
ва не единственное. При
мерно в то же время, в 
1975 году, когда он на
чинал работать в отделе 
главного технолога, Ана
толий Потапович подал 
еще несколько .предложе
ний для 9 цеха. Это и 
понятно — все в цехе 
ему знакомо — он про
работал в нем немало лет 
и мастером, и технологом. 
И надо сказать, .кое-что 
из предложенного уже 
внедряется. Например, 
опробован новый способ 
стыковки поддона сан
техкабин с колпаком с 
помощью анкерных стерж
ней. Так что нельзя ска
зать, что рационализато
ры работают вхолостую.

Но есть такая законо
мерность — находят под
держку и применение на 
заводе, как правило, 
лишь те предложения, ко
торые непосредственно]

влияют на выполнение 
производственных задач, 
облегчают выполнение 
•плановых заданий. Да и 
то делается это очень 
медленно, робко. Оно и 
.понятно — ведь сущест
вующая на заводе ЖБИ 
система оценки произ
водственной деятельности 
цехов не стимулирует 
рационализаторскую ра
боту. Недостаточно авто
ритетны, не. считаются по
чему-то обязательными к 
исполнению решения со
вета ВОИР, заводского 
бюро изобретательства и 
рационализации.

Немало ценных, дель
ных рацпредложений ле
жит без движения, 
споткнувшись о междуве
домственный порог, а по
рою наткнувшись на сте
ну равнодушия, недомыс
лия, завязнув в трясине 
текучки. Таковых за по
следние два-три года 
скопилось в бризе десят
ки — две пухлых и уве
систых папки. Их судьба 
доказывает, что такому 
важному резерву произ
водства, как рационали
зация и изобретательст
во, на заводе уделяется 
недостаточно внимания. 
И думается, пора в прин
ципе менять это положе
ние, чтобы не угасала, а 
наборот, всячески поощ
рялась инициатива рацио
нализаторов.

С. БИРЮКОВ.

НОВОЕ В
Качественно 

и дешево
Работниками трестов Мос- 

облстрой № 2 и Мособл- 
оргтехстрой подобран и 
внедрен состав зонально- 
цементной смеси как на- 
крывочного слоя при шту
катурных работах. Исполь
зование растворов из золь
но-цементной смеси с до
бавлением в него в роли 
пластификатора любого ви
да шпаклевки позволяет по
лучить после затирки ма
шинами СО-86 абсолютно 
гладкую однородную по
верхность, пригодную для 
последующей окраски лю
быми красящими составами 
без предварительного 
шпаклевания.

Зольно-цементные смеси, 
в отличие от сухих извест- 
ково-песчаных, не требуют 
предварительного замачи
вания перед употреблени
ем, в их составе отсутствует 
активная известь, вредно 
действующая на кожу. Бо

КОНВЕЙЕРНАЯ ЛИНИЯ
Технологи ч е с к а я 

конвейерная .восьми
постовая линия предна
значена для изготовле
ния одно- и двухмо
дульных однослойных и 
трехслойных панелей 
наружных стен, добор- 
ных- изделий и других 
плоских изделий с от
делкой керамической 
плиткой, декоративны
ми бетонами и дробле

СТРОИТЕЛЬСТВЕ
лее дисперсный состав 
зольно-цементной смеси 
улучшает качество затирки, 
исключает необходимость 
сушки золы перед ее ис
пользованием. Стоимость 
зольно-цементных смесей 
значительно ниже стоимос
ти оухих 1известково-песча- 
ных.

Бескомпрессорная 
форсунка

Бескомпрессорная фор
сунка весом 0,7 килограмма 
используется в тресте Мос- 
облстрой для нанесения на
ир ы воч н ого штукатур ного 
слоя из сухих известково- 
песчаных смесей, работает 
от растворонасоса произво
дительностью один кубо
метр в час.

Предлагаемая форсунка 
состоит из корпуса, муфты, 
конуса, сменных наконечни
ков, трубки и подачи мате
риала, крана и ниппеля. Ра
ботать с такой форсункой 
легко, ее применение иск
лючает дополнительную 

ными материалами раз
личных пород.

Линия представляет 
собой горизонтально 
замкнутый конвейер из 
двух параллельных вет
вей, соединенных пере
даточными тележками. 
На первой ветви произ
водятся технологиче
ские операции по фор
мованию изделий, на 
второй — их тепловая 
обработка в одноярус-

пшммшмммм

шпаклевку поверхностей, 
увеличивает производитель
ность труда при высоком 
качестве обрабатываемой 
поверхности, сокращает 
числю операций и снижает 
трудоемкость технологиче
ского процесса на 11 про
центов.

Семифакельная
газовая горелка

Рационализаторы треста 
Мособлотделспецстрой сов
местно с работниками тре
ста Мособлоргтехстрой 
внедрили конструкцию се- 
мифакельной горелки, ра
ботающей на газе пропане. 
Перед ранее применявши
мися горелками данная 
конструкция имеет ряд 
преимуществ: позволяет по
догревать мастичный слой 
одновременно по всей ши
рине рулонного материала. 
Наличие плоских форсунок 
дает возможность более 
экономно и продуктивно 
расходовать газ.

Семифакельная газовая

ной щелевой камере 
периодического дейст
вия.

На посту формова
ния изделий установле
ны бетоноукладчик и 
резонансная вибропло
щадка с горизонтально 
направленной вибраци
ей для уплотнения бе
тонной смеси. При фор
мовании трехслойных 
панелей наружных стен 
на линии возможна ус
тановка второго бетоно
укладчика. Изделия 
снимаются с форм кан-
■ив «СВЕРДЛОВСКИЙ 

горелка собрана на раме. 
Передняя ее часть прива
рена к оси, на концах кото
рой установлены два коле
са. К оси на подставке при
креплены семь плоских 
Ф о рсу н ок, расположенных 
друг от друга на близком 
расстояни1и. Это улучшает 
качество подплавления по
кровного слоя. Все форсун
ки соединены с гребенкой, 
служащей для подачи к ним 
газа и соединенной с ос
тальной частью газопрово
да резиновым патрубком. 
Пропан из баллона посту
пает к форсункам через ре
зиновый шланг, газопровод, 
резиновый патрубок и гре
бенку. Подача газа к фор
сункам регулируется двумя 
кранами, установленными 
на газопроводе и рукояти. 
Обслуживает горелку один 
рабочий-кровельщик.

Внедрение семифакель- 
ной газовой горелки увели
чивает производительность 
труда, сокращает расход 
газа и повышает культуру 
производства.

* * *
♦ Эти материалы полу

чены из Свердловского 
центра научно-технической 
информации и пропаганды.

тователем. Распалубка 
и сборка бортов осуще
ствляются механизма
ми открывания и за
крывания бортов. Фор
ма передвигается от 
поста к посту при помо
щи цепного привода.

При заталкивании 
форм в камеру и извле
чении из камеры пере
даточные тележки ра
ботают синхронно в ав
томатическом режиме, 
что обеспечивает пол
ную безопасность при 
загрузке камер.

СТРОИТЕЛЬ» СТР. 3 ■

Техническая база УПТК 
комбината за последние 
год-два заметно модерни
зируется: построен новый 
цех по раскрою шпунто
ванной доски, работает по
точная линия раскроя 
обоев.

В ряду таких новшеств 
и бункеры для сыпучих 
материалов, которые вы 
видите на снимке. Из ав
томобильных или железно
дорожных цистерн цемент, 

алебастр перекачиваются 
в емкости, а затем через 
автоматический дозатор 
расфасовываются в меш
ки. Если еще год назад на 
операциях по расфасовке 
было занято 6 человек, то 
сейчас с тем же объемом 
работ справляются две ра
ботницы. Улучшились ус
ловия труда, возросла 
культура производства.

Фото В. Калимасова.



РАЗМЫШЛЯЯ
НАД КНИГОЙ

г
Очень важную и нужную] 

работу провел в канун" 
60-летия Великого Октября 
коллектив библиотеки наше
го Дворца культуры им. 
Горького. Значительную 
часть читателей обслужи
вает ее филиал, который 
рассчитан на жильцов че
тырех общежитий строите
лей. Именно там, в обще
житиях, было решено про
вести заочную читатель
скую конференцию по кни
гам, выпущенным в печать 
издательством «Наш совре- 
мен ник».

И вот поступили первые 
мини-рецензии. Мы хотим 
предложить вашему внима
нию несколько выдержек 
из них.

Ирина Тагильцева выска
зала свое мнение о романе 
В. Липатова «И это все о 
нем»: «Роман заслуженно 
получил первую премию на 
Всесоюзном литературном 
конкурсе имени Н. Остров
ского. Он посвящен комсо
мольцам семидесятых го
дов. Его герои — современ
ные рабочие, лесозаготови
тели, с разными и сложны
ми характерами, интереса
ми, представлениями о ду
ховных ценностях.

Сюжет построен на иссле
довании гибели главного ге
роя Евгения Столетова. Но 
меньше всего книгу мож
но назвать детективом, 
это скорее всего психо
логический роман. Чем жи
вут люди, подобные Ев
гению Столетову и его 
друзьям, типичные пред
ставители рабочего класса, 
как утверждаются их ду
ховные ценности, какова 

НА СПОРТИВНОМ 
ПРАЗДНИКЕ

Накануне юбилея Ок
тября в спортзале ДСК 
состоялся праздник спорт
сменов и физкультурни
ков, посвященный славно
му 60-летию.

Все участники выстрои
лись для парада. Откры
вая праздник, заместитель 
председателя объединен
ного постройкома Г. Д. 
ПОТЕРПЕВ коротко рас
сказал о деятельности 
коллектива в юбилейном 
году, остановился и на 
значении спорта для стро
ителей. А затем состоя
лось торжественное на
граждение победителей 
12-й летней спартакиады. 
Первое место занял спорт- 
коллектив СУ-15, вто- 
Йое — заводоуправление 

1БИ, третье — СУ-7. 
В одном из самых слож
ных видов — многоборья 
ГТО — победила команда 
заводоуправления, второе 
место у 16 цеха завода 
ЖБИ, третье — у цеха 
№ 2. Среди женщин в 
этом виде первое место 
заняли спортсменки СУ-1, 
второе — СУ-7, третье — 
СУ-15. Кубок за победу в 
чемпионате по мини-фут
болу вручен команде заво
доуправления.

Впервые в этом году 
проводилась спартакиада 
среди общежитий комби
ната. Диплом I степени и 
кубок вручены общежи
тию № 2. Второе место 
заняло женское общежи
тие завода ЖБИ, тре
тье — мужское общежи
тие завода.

Многие спортсмены, 
спорторганизаторы, акти
висты совета ДСО награж
дены Почетными грамота

ми и призами. Так, от 
имени районного совета 
по физкультуре и спорту 
председатель совета ДСО 
Г. Лямцев вручил Почет
ные грамоты участникам 
сборных команд ДСК В. 
Докучаеву, Г. Хазиевой, 
Н. Лямцеву, Г. Коротко
вой, П. Гоцманову, А. Вар
даняну. Призы получили: 
за личное первенство в 
многоборье ГТО Е. Маке
ев (завод ЖБИ), в сорев
нованиях по народой греб
ле — Г. Васильев (Су-15).

Значок мастера спорта 
СССР вручен Наташе Пе
туховой, которая учится в 
10-м классе средней шко
лы и занимается художе
ственной гимнастикой в 
секции ДСО комбината. 
Грамотами и ценными по
дарками награждены так-

цель их жизни, к&к ведут 
они себя в конфликтной 
ситуации — такие вопросб, 
ставит перед собой автор 
романа и вместе с нами, 
читателями, ярко, убеди
тельно отвечает на них».

А вот мнение другого чи
тателя, тов. Багдасаряна: 
«Прочитав роман «Стрем
нина» М. Бубеннова, преж
де всего хочу выразить иск
реннюю благодарность ав
тору за талантливо написан
ное произведение. События, 
о которых он рассказывает, 
потрясают. Очень привле
кателен главный герой ро
мана Арсений Морошка, к 
которому проникаешься до
верием и уважением за его 
светлый ум, крепкую волю, 
преданность делу преобра
зования Сибири...»

И наконец, несколько 
слов из рецензии О. Ники- 
шовой на книгу «Друзья 
мои — книги» Лидина. «Ав
тор, сам влюбленный в кни
гу, увлеченно и поэтично 
рассказывает удивительные 
истории о редких книгах, 
случайно или после долгих 
поисков попавших к нему, 
об известных людях, кото
рым они принадлежали, о 
любителях книги в далекие 
уже от нас годы. Меня осо
бенно заинтересовали рас
сказанные им истории, свя
занные с жизнью Жуковско
го, Кольцова, Куприна, Бу
нина, Чехова и других заме
чательных писателей».

Конференция читателей 
еще не закончилась, откли
ки на прочитанные книги 
продолжают поступать.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

В канун Октябрьского 
праздника в общежитии 
№ 1 по улице 8 Марта, 
90а, где живут девушки- 
строители, прошло засе
дание культурно-бытово
го совета. В честь 60-й 
годовщины Великого Ок
тября были подведены 
итоги социалистического 
соревнования между 
жильцами за образцовоеЗАОБРАЗЦОВЫЙ БЫТ
содержание комнат. Еще 
10 комнатам присуждено 
звание комнаты образцо
вого быта, а по всему об
щежитию таких комнат 
стало 20. Приятно зайти 
в комнату № 1, где жи
вут девушки - маляры 
М. Габдулханова из 
СУ-15, С. Коркина и 
Ф. Шашмурина из, СУ-7.

Но не во всех, к сожа
лению, комнатах соблю
дается чистота и порядок. 
На заседание совета об
щежития были приглаше
ны девушки комнаты 34а. 
Они поселились в нашем 
общежитии недавно, после 
окончания ГПТУ, работа
ют в СУ-7 на 7-м участ
ке. В их комнате — 
грязь, сигаретный дым. 
Члены культурно-бытово
го совета строго осудили 
нарушителей.

В заседании приняли 
участие секретарь комите
та комсомола ДСК В. Фу- 
калов, секретари комсо
мольских организаций 
СУ-1 Ю. Федоров и СУ-7 
Н. Конькова.

Л. БАШКИРЦЕВА, 
воспитатель 

общежития № 1.

же тренер по художест
венной гимнастике Ф. 
Озерская, активный спорт
смен П. Фонарев (СУ-15) 
и общественный тренер по 
футболу А. Покровский 
(завод ЖБИ).

Завершая парад, участ
ники прошли торжествен
ным маршем. Затем нача
лись показательные выс
тупления юных спортсме
нов.

Веселое оживление ца
рило в зале во время 
проведения конкурса «А 
ну-ка, парни!» между юно
шами - допризывниками 
СУ-1.

Праздник завершился 
волейбольным матчем 
сборных команд завода 
ЖБИ и строительных уп
равлений. В интересной, 
жесткой спортивной борь
бе победили строители.

С. ВЛАДИМИРОВ.
НА СЦИМКЕ: момент 

встречи сборных команд 
по волейболу завода ЖБИ 
и строительных управле
ний.

Ulllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllll Советы врача

ПРОСТУДНЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ
И ИХ ПРОФИЛАКТИКА

Грипп и острые рес
пираторные заболева
ния весьма распростра
нены. Они обусловлива
ют более 50 процентов 
всех случаев времен
ной нетрудоспособно
сти. Наибольшей опас
ности заболеть подвер
гаются те, кто работа
ет :на открытом воздухе, 
особенно в холодные и 
сырые периоды года 
(осенне-зимние и зим
не-весенние).

Респираторные забо
левания могут быть вы
званы микробами виру
сов, которых насчиты
вается более 150 типов. 
В особую группу воспа
лительных заболеваний 
дыхательных путей вы
делен грипп. Он вызы
вается гриппозными ви
русами, среди которых 
различают типы А, В, 
С. Чаще простудным 
заболеваниям способст
вуют неблагоприятные 
факторы: физическое и 
нервное переутомление, 
недостаточное содержа
ние в пище белков и 
витаминов, переохлаж
дение.

При острых заболева
ниях дыхательных пу
тей, ангине, бронхите и 
других простудных за
болеваниях, невоспри
имчивость (то есть им
мунитет) к повторному 
заболеванию не выра
батывается. Поэтому 
человек может болеть 
несколько раз в году. 
Этому способствует ос
лабление организма
предыдущими заболе
ваниями. Наиболее 
восприимчивы к просту
де дети, пожилые люди, 
а также лица, страдаю
щие хроническими за
болеваниями дыхатель
ных путей.

Острые респиратор
ные заболевания и 
грипп встречаются в 
течение всего года, од
нако в холодный пе
риод заболеваемость 
резко возрастает. В 
большинстве случаев 
их возникновение свя
зано с простудой. Есть 
люди, которым доста
точно ступить босыми 
ногами на пол, чтобы у 
них появились насморк 
и кашель, а у некото
рых даже повышается 
температура. Для воз
никновения заболева
ния не обязательно ох
лаждение всего орга
низма. Иногда бывает 
достаточно охлаждения 
некоторых участков те
ла: подошв ног, шеи 
или головы.

Каковы же признаки 
острых респираторных 
заболеваний? Они мо
гут протекать по типу 
острого насморка. Вна
чале появляется зало
женность с зудом в но
су и слезотечением, за
тем обильный насморк. 
Заболевание может 
проявляться болью в 
горле при глотании, не
большим повышением

Коллектив домо
строительного комбина
та от всей души благо
дарит работников Двор
ца культуры имени 
Горького и участников 
художественной само
деятельности за пре
красную организацию 
торжественного вечера, 
посвященного 60-летию 
Великого Октября. 

температуры, появле
нием слабости, недомо
гания, иногда оно про
текает по типу острого 
ларингита, когда у 
больного появляется 
сильный кашель, ох
риплость или потерй го
лоса. Часто это заболе
вание может протекать 
с явлениями бронхита, 
ангины.

Ангина особенно 
опасна, так как если 
ее не лечить, она мо
жет дать очень тяже
лые осложнения: рев
матизм, воспаление по
чек, заболевание серд
ца. Основными клини
ческими признаками 
ангины являются боли 
при глотании, недомо
гание, слабость, разби
тость, головная боль, 
повышение темпера
туры.

В отличие от острых 
респираторных забо
леваний для гриппа ха
рактерно бурное нача
ло. С первых часов за
болевания появляется 
высокая температура 
(38—39° и выше),- го
ловная боль, боль в 
глазах, светобоязнь, 
рвота, иногда судоро
ги, боль в мышцах, 
суставах, резкая сла
бость. Острый период 
длится от 3 до 5 дней, 
после чего температу
ра падает до нормы, 
головная боль исчеза
ет. Но выздоровление 
идет медленно.

Иногда грипп может 
протекать очень легко. 
У больного появляется 
легкий насморк, сухой 
кашель, небольшая го
ловная боль, неболь
шая слабость, и он пе
реносит болезнь на но
гах.

У детей грипп очень 
опасен. Заболевание, 
кан правило, начинает
ся остро, с резким 
подъемом температу
ры. Ребенок при этом 
тяжело дышит, порой 
теряет сознание. У не
го появляются судоро
ги, рвота, которые бы
стро истощают орга
низм. В таких случаях 
ребенок нуждается в 
быстрой помощи, и да
же в госпитализации.

Как предупредить 
возникновение гриппа 
и острых респиратор
ных заболеваний? Они 
могут возникать в том 
случае, если имеются 
три фактора: источник 
инфекции, которым 
является больной чело
век, выделяющий ви
русы в ’окружающую 
среду; благоприятные 
условия, способствую
щие сохранению виру
са во внешней среде и 
передаче его от чело
века к человеку; люди, 
восприимчивые к этим 
заболеваниям. Поэто
му и мероприятия по 
профилактике слага
ются из трех основных 
групп: изоляции боль

ОТВЕТ НА КРИПТОГРАММУ
«ИХ ИМЕНАМИ НАЗВАНЫ УЛИЦЫ», 

НАПЕЧАТАННУЮ в № 44 ОТ 4 НОЯБРЯ
1. Свердлов. II. Быков, III. Авейде. IV. Азин. 

V. Большаков. VI. Акулов. VII. Тверитин. 
VIII. Юбилей.

Слова песни:
Вышли мы все из народа,
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ного от здоровых; 
уничтожение вируса во 
внешней среде и повы
шении защитных сил 
организма.

В повышении сопро
тивляемости организ
ма немаловажную 
роль играет рацио
нальное питание. Горя
чий завтрак до начала 
работы и горячий обед 
в перерыв — обяза
тельные условия пита
ния тех, кто работает 
на открытом воздухе. 
Зимний рацион должен 
быть высококалорий
ным и полноценным, с 
достаточным содержа
нием пищевых белков 
(яйца, мясо, рыба, тво
рог, молоко), расти
тельных и животных 
жиров и углеводов 
(хлеб, сахар, каши) и 
витаминов. Важное 
значение имеет зака
ливание организма: за
рядка, утреннее обти
рание, душ, вечером 
обязательное мытье ног 
прохладной водой.

Работающим на отк
рытом воздухе необхо
димо быть в теплой 
одежде, сухой обуви. 
Рабочая одежда долж
на быть теплой, лег
кой, не стесняющей 
движений. Нельзя на
ходится в столовой в 
теплой одежде. Это 
может привести к пе
регреванию организ
ма, что опасно, когда 
человек вновь выйдет 
на мороз.

Строгое соблюдение 
правил личной гигие
ны — одно из необхо
димых условий профи
лактики заболеваний. 
Необходимо тщательно 
мыть руки с мылом 
после возвращения с 
улицы, контакта с 
больными. После ули
цы необходимо вы
мыть с мылом не толь
ко руки, но и лицо. 
При этом нужно слег
ка протереть мыльной 
пеной входные отверс
тия носа, затем об
мыть их водой, так 
как в носовых ходах 
задерживается основ
ная масса пылинок, со
держащих вирусы. 
Нужно помнить, что 
мыльная пена и мыль
ные растворы убивают 
до 90 процентов виру
сов.

Помещение, где вы 
живете и работаете, 
нужно часто проветри
вать — это губитель
но действует на микро
организмы.

Большое значение в 
предупреждении грип
па имеют прививки. 
Устойчивость организ
ма против заболевания 
гриппом после привив
ки сохраняется при
мерно в течение года: 
Поэтому противогрип
позные прививки дела
ются ежегодно.

Л. КУРБАНОВА, 
врач - терапевт.
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